

# laTrompette



LA TROMPETTE

## Le pape François fait l'éloge de la Russie

- Daniel Di Santo
- [04/09/2023](#)

Le 25 août, le pape François a fait l'éloge de l'histoire tsariste de la Russie en s'adressant à un groupe de jeunes catholiques à Saint-Pétersbourg.

« Vous êtes les enfants de la grande Russie, des grands saints, des rois, de Pierre le Grand, de Catherine II », a déclaré le pape par vidéoconférence. Il a salué la Russie comme un « peuple de grande culture et de grande humanité ».

Maria Zakharova, porte-parole du ministère russe des Affaires étrangères, a rendu les honneurs au pape en le remerciant pour « l'approche équilibrée du Vatican sur le conflit en Ukraine ». Elle a exprimé l'appréciation du Kremlin pour « les efforts du Saint-Siège, et du pape François personnellement, pour rechercher une solution pacifique, qui a malheureusement été rejetée par le régime de Kiev ».

Un porte-parole du gouvernement ukrainien a déclaré qu'il s'agissait de « propagande impérialiste ». Le chef de l'Église orthodoxe grecque d'Ukraine, l'archevêque majeur Sviatoslav Shevchuk, a exprimé sa « grande tristesse et inquiétude ».

**Ambitions religieuses :** En mentionnant l'empire russe sous Pierre le Grand et Catherine II, le pape fait allusion aux jours de gloire du christianisme orthodoxe russe, avant qu'il ne soit soumis à des persécutions à la suite de la révolution bolchevique. Il est possible qu'il cherche à s'impliquer davantage dans l'Église orthodoxe russe.

**La diplomatie du Vatican :** Le Vatican est une puissance diplomatique majeure. Pendant la Seconde Guerre mondiale, le Vatican a joué un rôle clé en tant que canal pour les négociations en coulisses. Parmi les participants notables, citons le représentant personnel du président Franklin Roosevelt, Myron Taylor, l'ambassadeur britannique Francis D'Arcy Osborn, et le prince allemand Philipp von Hessen. Récemment, le Vatican a proposé sa médiation entre la Russie et l'Ukraine, sans succès jusqu'à présent.

**L'Église et l'État :** Les diplomatiies allemande et russe suivent la même voie. L'Allemagne et la Russie se sont probablement entendues sur leurs ambitions impériales.

« J'ai cru pendant de nombreuses années que l'Allemagne et la Russie avaient peut-être secrètement signé un pacte moderne Hitler-Staline », a écrit le rédacteur en chef de la *Trompette*, Gerald Flurry, en juillet 2022. « La réaction de l'Allemagne à l'attaque de la Russie contre l'Ukraine a révélé l'existence de cet accord. »

L'Allemagne a été critiquée pour sa réticence à abandonner l'énergie russe et pour son soutien minimal et souvent tardif à l'armée ukrainienne. Le Vatican pourrait-il être l'un des moyens utilisés par l'Allemagne pour maintenir ses relations avec la Russie ?

Le livre religieux le plus imprimé de l'histoire, la Bible, décrit une Église qui influence « les rois de la Terre » et entretient avec eux des relations intimes (Apocalypse 17 : 1-2). Cette description de l'Église catholique pendant la Seconde Guerre mondiale montre ce qui se passera dans un avenir proche. La prophétie biblique indique également que cette Église gagnera en puissance et reprendra même l'autorité sur les Églises filles qui se sont séparées d'elle, y compris l'Église orthodoxe (Ésaïe 47).

Pour en savoir plus sur la façon dont cette puissante combinaison Eglise-État coopérera temporairement avec la Russie pour provoquer la chute des États-Unis d'Amérique, lisez [Qui est, ou qu'est-ce que, la bête prophétique ?](#)par Herbert W. Armstrong.